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個性を打ち出し　魅力ある医院へ
　姫路・西播支部は５月 14 日に姫路商工会議所で、森藤ちひろ・池岡診療所事務長・
関西学院大学大学院経営戦略研究科大学院研究員を講師に会員懇談会「あなたの患者
さん・スタッフは満足していますか？」を開催。医師・歯科医師ら 31 人が参加した。
参加者の感想文を紹介する。

　患者満足のためにはまずスタッフの満足が必要、そ
のためには？　これはなかなか引きつけられるテーマ
である。特に日常的にスタッフに高い負担を強いてい
る忙しい医師や、スタッフの定着に悩む経営者にとっ
ては、興味をそそるテーマであった。
　講演は、まず患者満足から始まった。これに関して
演者は研究者としての側面も持っておられ、自身のデー
タを引用して話された。患者および医師にはタイプが
あり、それによって満足を与えるための要素が異なる
こと、医師は患者により対応法を臨機応変に変えてい
ることが報告された。
　医師への評価と患者満足度に高い関連があり、その医
師の評価に関連する項目は、回答の明確さ、素早い対応、

傾聴が重要とのことであった。そしてこれらの要素のう
ち、医師と一致する価値観を見いだした患者は満足度がより高いため、開業医はクリ
ニックに統一した世界観（要するに個性）を打ち出して運営を行う方がよいそうである。
つまり、ファンクラブになればよいということであると私は感じた。
　次のテーマはスタッフ満足であったが、コーチング理論、技術の応用の範囲を出て
いるものではないと感じた。自身のクリニックのホームページ作成をスタッフが自主
的にされているそうで、自主性の高い運営がされている職場をうまく作っておられる
ことが知れた。

会員懇談会で患者・スタッフ満足を考える

（２面に続く）

◇ 15 時～ 17 時　　　　記念講演会（新館・新２０１研修室）

�「楽しい褥瘡対策チームをたちあげよう！―明日から役に立つ褥瘡ケアのはなし―」

日��時��７月 30 日 ( 土 )  
会��場�� 姫路商工会議所 （姫路市下寺町 43 番地、TEL：079-223-6551）

お問い合わせ先：TEL：078-393-1807（事務局小西、岡本）まで

　　市町名（　　　　　　）医療機関名 (　　　　　　　　　　　　　　　　)              　    
　　氏名 (　　　　　　　　　)　電話番号 (　　　　       　　)  FAX(                                 )　

FAX 078-393-1802
姫路・西播支部第 26 回支部総会（7/30）

◇第 26回総会議事（14:00 ～ 14：45）
　　　　　□出席　　　　　□欠席（議事の一切を議長に委任します）
◇記念講演「楽しい褥瘡対策チームをたちあげよう！」（15:00 ～ 17：00）
　　　　　□出席　　出席人数（　　）人　　　　　□欠席
◇懇親会　地下１階「清交クラブ」（17：15 ～ 18：30）
　　　　　□出席　　　　　□欠席

兵庫県保険医協会姫路 ･ 西播支部第 26 回支部総会・記念講演会　ご案内

楽しい褥瘡対策チームをたちあげよう！

◇ 14 時～ 14 時 45 分　  総会議事  　（新館・新２０２会議室）

◇ 17 時 15 分～　          懇親会（地下 1 階「清交クラブ」、会員参加費無料）

―明日から役に立つ褥瘡ケアのはなし―

　当院では、1998 年に褥瘡対策チームを立ち上げました。形成外科医や創傷ケアの専門ナースはい
ませんが、「アイデアと情熱で（患者様の笑顔という）宝探しに行こう！」をモットーに活動を続け
てきました。手探りの状態からスタートし、患者さんとともに一喜一憂する中で、今までに、のべ
8000 例を超える経験を積んできました。チームとして少し自信が芽生えつつあるところです。
　褥瘡対策チームでは、アットホームな雰囲気でディスカッションをし、よく学び？ました。チーム
医療の大切さ、楽しさを体感できるのも褥瘡ケアのメリットでもあります。講演では、われわれのチー
ムの取り組みについて紹介したいと思います。
 　主な内容は①褥瘡はなぜできるのか、②褥瘡のリスクとその評価について（Braden スケールや OH
スケール）、③褥瘡の局所評価について（DESIGN-R について）、④局所ケアの原則について（消毒の是非、
洗浄の意義、閉鎖療法の有用性について）、⑤局所ケアの実際について（軟膏の使い方、被覆材の選び方）、
⑥コストダウンの取り組み（当院の自家製剤：K ゼリー、カテキンゼリー）、⑦治療上のいろいろな工夫、
⑧褥瘡と栄養について（NST とのコラボレーション）、⑨明日の回診から役に立つアイテムの紹介、です。
　開業医の先生方や在宅の分野でも役に立つお話にしたいと思います。日常のケアの参考に少しでも
なれば幸いです。                                                                                                                      【石川　記】

　講　師　神戸協同病院副院長　石川　靖二 先生
　参加費　 無料　　　定　員　 １００人（事前申込順）

講演する森藤氏
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司会をつとめた白岩支部幹事

　 兵庫県保険医協会姫路・西播支部　
評議員・予備評議員（医科）選挙の公示

　協会規約第 12 条の２及び (細則 )協会役員等の選出規定の第３条の２および第
９条の１により、評議員・予備評議員（医科）選挙を公示します。

【役職と定数】
評議員 　９名　　予備評議員 　５名
  兵庫県保険医協会規約　第 18 条
　「評議員は、各支部または歯科部会を代表し、会員の意見を評議員会に反映する
とともに、本会の方針に沿い、各支部または歯科部会の活動の中心となる。予備評
議員は、評議員を補佐するとともに、評議員会に評議員欠席の際には評議員として
出席する。」

【任期】　２年
【改選日】　７月 30 日 ( 土 )　姫路・西播支部第 26 回総会
【立候補締切】　７月 23 日 ( 土 )　正午   　※改選日の１週間前
【立候補届出の方法】
　立候補希望者・推薦希望者（医科）は、協会事務局までお申し出ください。用紙
をお届けします。「立候補届」「推薦届」に必要事項を記入の上、事務局へ持参また
は郵送ください。なお、歯科については歯科部会で選出します。
　　　

 兵庫県保険医協会 
理事長　池内　春樹

（１面つづき）
　クリニックが自分の個性を出して運営していても、不
特定多数の患者を対象にしているため、自分のスタイル
を貫くのは困難がないでしょうか？　特に介護サービス
へ進出すると余計にこの傾向が強くなり限界がきません
か？　の質問をさせていただいた。答えは、自分も悩み
ながら今までやってきています、という内容だった。
　最後の余った時間を利用されて、自分を大切にという
癒しのメッセージをいただいたように私は感じ、ちょっ
と軽い心で会場を後にした。

【姫路市　東　靖人】

西播地域で�子ども医療費無料化拡大

協会第７９回評議員会　河原評議員が支部から発言

　協会は、5 月 14 日第 79 回評議員会を開催し、姫路・西
播支部から河原幸義評議員が発言した。発言要旨は以下の
通り。

　姫路・西播支部では、西播社会保障推進協議会に加盟し
て、姫路・西播地域の社会保障制度改善に取り組んでいる。
昨年 11 月には、自治体キャラバンとして、全自治体５市
６町の市長・町長や担当者と懇談し、国保料の引き下げや
子ども医療費助成の拡充などを要望した。
　運動が実り、たつの市・相生市・赤穂市などで、子ども医
療費が入院・外来ともに中学校卒業まで無料になるなど子どもの医療費無料化が広がっ
ており、他の市町も遅れまいとして拡充に取り組んでいる。私の住む相生市も各種助
成は遅れていたが、要望を行い幼稚園保育料の無料化、出産祝金の増額など、他の自
治体よりも進んだ施策が打ち出され、人口減少を防ぎ住みよいまちにしようという流
れが出てきている。
　開始時期がはっきりしない自治体もあるが、無料化の流れが少しずつ醸成されてき
ており、大きな流れになっている。いずれ、すべての自治体で無料化が実現するので
はないか。

第234回幹事会から

◆姫路・西播支部の会員数  　646 人 ( 医科　441 人、歯科　205 人 )
◆情勢と運動対策、その他　東日本大震災対策について意見交換を行った。
◆支部の活動・企画　支部総会（４面）について意見交換を行った。
会員の先生はどなたでもご参加いただけます。
お問い合わせは、℡ 078―393―1807 小西まで。

5 月 19 日 ( 木 )　於　姫路商工会議所　　参加　７人

震災復興口実の「 改革」 に警告
西播社保協が学習会

　宗実支部長が会長を務める西播社
会保障推進協議会（西播社保協）は
５月 21 日、学習講演会を開催した。

「３・11 後の日本と社会保障」とい
うテーマで二宮厚美神戸大学教授が
講演し、市民ら 69 人が真剣に聞き
入った。協会から、池内春樹理事長、
姫路・西播支部副支部長が参加した。

　二宮氏は、献金問題で追い詰められていた菅政権は東日本大震災によって蘇生した
と述べ、震災復興を旗印にした「大連立」をめざして、震災復興会議が結論を出す６
月末をめどに動いているとした。さらに、消費税増税やＴＰＰ加盟、「地域主権改革」
などこれまで課題としてきた新自由主義的政策を、震災復興とセットにして推し進め
る可能性があると警告を発し、社会保障の財源のために増税は絶対必要だが、どこか
ら取るかが問題であるとし、多額の内部留保を抱える大企業など資金のあるところか
ら税金を取れる仕組みが必要と強調した。　

69
人
が
参
加
し
た


